

an Reisen so geht ohnehin nicht gedacht werden kann. Was Sie mir über Schwalm mitteilen, hat mich nicht überrascht; er hat auch seine Kostensumme für Beiträge zum N. A., so lange ich es redigierte, fast immer schon vor dem Erscheinen des Heftes sich auszahlen lassen.

Eben die Beschaffung eines photographischen Apparats würde ich kaum erhebliche Einwendungen erheben haben; er geht natürlich, wenn wir ihn bezahlen, der Mfg. und würde auch anderen Mitarbeiter bei Rio. ein gutes Geschenk kosten; das Photographieren erlernt sich leicht und schnell; ich selbst habe früher viel photographiert, unterwegs und soheim. Ich würde also gerne ein, wenn Sie und Schubel einen zweckmäßigen Redakteur haben, für die Erfüllung dieses Auftrages, für den es natürlich die Originalzeichnungen vorlegen möchte, an Schwalm zu plaudern.

Redaktablücken bin ich, wie Sie selbst, gegen einen Durchvorschlag, mit Jäger aber durchaus der Meinung, daß Natur einen schon begonnenen Haart auch zu Ende dreschen mögen: wann Sie ihn

x (und dann möglicherweise einen Entwurf
planmen; für frühere Ausgaben nachdringend
hätten zu legen, ist stattdessen kaum geboten)

ausgeben, ist eine andere Frage. Schwalm würde dann vor Ende des Jahres das Honorar für die bereits gezeichneten Beiträge erhalten können; mehr aber kann, es würde ein bedenklicher Prämienfall geschaffen, wenn wir hier weiter gehen wollten.

Durch hat mir gerichtet, daß Nachrichten für das N. A. bis 1. Dez. erbeten werden. Die Berichterstattung würde aber wohl sehr meist ausfallen, da doch nur wenig neue Erscheinungen seit dem letzten Heft vorliegen und die englische, französische, belgische Literatur, das gar nicht, die italienische - wenigstens hier - kaum entsprechend vorliegen wird. Würde es sich nicht empfehlen unter diesen Umständen von den Regeln vor Nachrichten für das nächste Heft abzusehen und diese dem folgenden vorzuhalten?

Mit herzlichem Grapico
Ihr ergebener

H. Kreulau

Kosten: 16 phot Appar. M. 456,75.